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---ATA n.º 1/2024--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos 29 dias de abril de dois mil e vinte e quatro, pelas 21h00, via Teams, reuniu, 

em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, adiante designado 

por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara Municipal de Ovar, 

Ruben Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas por despacho do 

Presidente da Câmara Municipal, de 04/04/2024. ---------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de 

metade dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em 

vigor, a reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ------------------------ 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Juvenil Amigos do Cáster; ----------- 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido Social Democrata; - 

---------Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do Movimento 2030; --------- 

---------Manuel Valente, representante da AE Externato Luís de Camões; ------------------ 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ----------------------------------------------------------------------------------- 

---------Alexandre Azevedo, representante da Juventude Social Democrata; --------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------  

---------Luís Fardilha, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não estiveram presentes as seguintes entidades, as quais não procederam até à 

data, à indicação de qualquer elemento para o órgão: ------------------------------------------ 

---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; ---------------------------------------------------------------- 



 

2/7 
Ata 1/2024 - Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Ovar 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Faltaram: ------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Socialista; ----------------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal Partido Municipal; ---------------------------------------------------- 

---------Agrupamento de Escuteiros 313 Cortegaça; -------------------------------------------- 

---------Agrupamento de Escuteiros 549 Ovar; -------------------------------------------------- 

---------Agrupamento de Escuteiros 1000 Maceda; --------------------------------------------- 

---------Agrupamento de Escuteiros 871- Esmoriz; --------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do 

Regimento em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-

vindas aos presentes, iniciando a reunião. ------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

---------Dando por iniciado o Período de Antes da Ordem do Dia, o Senhor Vereador 

Ruben Ferreira começou por dar as boas-vindas ao novo elemento, Manuel Valente, 

representante do Externato Luís de Camões, como membro do CMJOVAR. -------------- 

---------Em seguida, salientou as iniciativas realizadas desde a última reunião, 

começando pelas atividades no âmbito do Ciclo Prepara-te, comunicando que se 

realizaram 2 workshops, “Impressiona no Linkedin”, a 16 de dezembro, no Salão Nobre 

da Câmara Municipal de Ovar, e “Como Sair de Casa dos Pais Sem Dramas”, a 13 de 

janeiro, no Polo de Capacitação. ------------------------------------------------------------------ 

--------- O Vereador Ruben Ferreira também referiu que está a decorrer o “Vocation 

Camp”, com alunos dos 3 agrupamentos de escolas, no Polo de Capacitação e Inovação 

Social. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- No âmbito do projeto “Ovar Career Camp” informou que estão abertas as 

inscrições, para os alunos do secundário, pedindo que os membros presentes 

partilhassem esta informação nas suas redes sociais. ------------------------------------------- 

--------- Por último, o Vereador Ruben Ferreira falou sobre o Plano Municipal de 

Juventude, comunicando que foi rececionada a versão final do Plano, enviada pelo 

Conselho Nacional de Juventude, informando que se estão a ultimar as questões de 

design para depois o Plano ser enviado para os Membros do CMJOVAR, e que, 

posteriormente, será um assunto a debater na próxima reunião. ------------------------------ 

---------Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se ao dispor para 

responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------------------------- 

---------Não existindo questões, o Senhor Vereador deu por encerrado o Período de 

Antes da Ordem do Dia e deu por aberto o Período da Ordem do Dia. ---------------------- 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1. - Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 13 de 

dezembro de 2023 – O Senhor Vereador Ruben Ferreira questionou os presentes sobre 

se existiam alterações à ata. Não existindo alterações à ata, a mesma foi colocada à 

votação tendo sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.2. - Análise e apreciação do Relatório de Atividades e Contas do 

Município de Ovar de 2023 – O Vereador Ruben Ferreira enunciou os grandes 

números do Relatório e Contas. Em seguida, enalteceu o trabalho que tem vindo a ser 

desenvolvido pelo Serviço de Juventude e referiu que, tal como tinha sido prometido, 

foi enviado um Relatório detalhado de todas as atividades realizadas, onde se incluiu a 

avaliação dos eventos. Informou, que o orçamento previsto para o Serviço da Juventude 

era de 95.972,11€ e foram utilizados 95.464,86€. Realçou que dá uma taxa de Execução 

de 99,47%. Mais disse que se fosse tido em conta o orçamento inicial (103 mil euros), a 

taxa de execução seria de 92,11%. -------------------------------------------------------------- 

--------- Também informou que o valor previsto no orçamento de 2023 face a 2022, 

aumentou, o que é positivo, e de igual modo aumentou a execução, o que também é 

positivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- Ainda neste ponto da Ordem dos Trabalhos destacou que nas grandes linhas o 

programa do Serviço de Juventude foi cumprido, tendo sido executadas várias 

iniciativas, entre as quais: Plano Municipal da Juventude, Career Camp, Vocation 

Camp, Robotics, Comemorações da Juventude, Game Day, Prepara-te, Potencia-te, Tu 

Decides, YOLO Academy, Talks de Juventude. Realçou a dinâmica assinalável do 

Serviço de Juventude, tendo sido realizados mais de 80 eventos (+28 do que em 2022), 

sobre 40 temas diferentes, e ainda, mais de 2.500 jovens impactados, um número dado 

por baixo. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira abriu o assunto à discussão. ----------------------------- 

--------- Pediu a palavra Margarida Martins, representante da Contacto, que primeiro, 

agradeceu o documento que enviaram, destacando quem o fez e a brilhante ideia de o 

fazer, porque ajuda muito a perceber o que foi feito e ajuda a perceber onde o dinheiro 

foi gasto, no quê, e quanto. Fizeram bem em dizer o que foi feito e o que não foi. 

Referiu, ainda, que prefere mais que se faça tudo o que disse que se ia fazer, antes de se 

começar coisas novas. Relativamente ao Cartão Jovem, percebe-se que não é culpa da 

Câmara Municipal. Reforça a sua sugestão de que antes de se ir para novas 

atividades/ideias, primeiro deve-se tentar encerrar um programa em que se consiga fazer 

quase tudo todos os anos. E ainda, tentar melhorar a comunicação das atividades. 

Acrescentou que ficou contente por a taxa de execução ter aumentado muito. 

Parecendo-lhe que o dinheiro foi bem gasto devido à qualidade dos eventos ter sido 

muito boa. Questionou ainda como está a questão do Banco de Voluntariado, assim 

como do Cartão Jovem. ----------------------------------------------------------------------------- 

--------- O Vereador Ruben Ferreira agradeceu a intervenção, e referiu concordar com a 

Margarida, considerando importante existirem novos projetos, mas mais importante será 

desenvolver o que já existe e fazer crescer o que já existe. Quanto ao documento, referiu 

que valoriza muito o que é dito pelos membros da CMJOVAR. Relativamente ao Banco 

Municipal de Voluntariado, informou que foi necessário aguardar desenvolvimentos 

pela Câmara Municipal e na Assembleia Municipal. Mais acrescentou que foram 

retomados os contactos com a MOVIJOVEM, reforçando o empenho em resolver a 

situação do Cartão Jovem. ------------------------------------------------------------------------- 
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---------Seguiu-se a intervenção de Alexandre Azevedo, representante da JSD, que deu 

os parabéns pelo Plano de Atividades e pelo Orçamento, salientando que sente que de 

ano para ano vão existindo mais atividades. ------------------------------------------------- 

--------- De seguida, tomou a palavra João Ferreira, representante dos Grupo Municipal 

do Partido Social Democrata, começando por dizer que há mais eventos, mais 

diversidade, mais aposta nos jovens. Por conseguinte, junta-se aos colegas para dar os 

parabéns ao Serviço da Juventude. Relativamente à comunicação, refere nem sempre é 

fácil. A interação nas redes começa a quebrar. Questionou se não será possível a criação 

de um espaço na agenda cultural em papel, um Espaço Jovem onde os eventos com 

datas estabelecidas pudessem aparecer na mesma. --------------------------------------------- 

-------Seguiu-se a intervenção de Carlos Aleixo, representante dos Amigos do Cáster, 

que referiu que o Relatório tem a sua parte descritiva, que narra bem grande parte da 

diversidade das atividades que foram desenvolvidas. Ainda indicou que ficou com uma 

dúvida, por exemplo, na atividade do Bikesharing sabe que foi iniciada, mas questiona 

se ainda está em implementação. Considera que se deve investir nas atividades de 

robótica, uma vez que estas têm muito impacto nas crianças. --------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira respondeu que a Robótica é um dos grandes projetos 

que o Serviço da Juventude tem, mas a ideia é não massificar. Relativamente, ao 

Bikesharing, esclareceu que as bicicletas estão montadas no ecocentro e com estruturas 

montadas no terreno. O problema que existe é no registo da App, mas que esse 

problema será ultrapassado a curto prazo. ------------------------------------------------------- 

------------ De seguida, tomou a palavra Manuel Valente, representante da AE Externato 

Luís de Camões. Começando por agradecer a sua participação nesta reunião, referiu que 

nunca tinha ouvido falar em nenhuma atividade do Serviço da Juventude. Reforçou que 

é do conhecimento geral que o Facebook/Instagram só direcionam as publicações para 

os seus seguidores. E fica tudo na mesma bolha. Propôs uma divulgação mais analógica, 

“old school”, tal como, passar na rádio. Embora os jovens possam não ouvir, mas os 

seus pais ouvem e passam a informação. Acrescentou ainda que se pode criar uma 

planificação das atividades essenciais e colocar num ou vários outdoors por Ovar. ------- 
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---------O Vereador Ruben Ferreira agradeceu e salientou serem muito boas as sugestões 

dadas. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por último, tomou a palavra João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido 

Social Democrata, que sugeriu serem utilizados os Mupies das estações de autocarro, 

para a divulgação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Não existindo mais intervenções, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por 

encerrado este Ponto. ------------------------------------------------------------------------------- 

--------- PONTO 2.3. - Concurso de Jovens Talentos e Comemorações da Juventude 

2024 – recolha de contributos – O Vereador Ruben Ferreira abriu este ponto, 

explicando que o objetivo é começar a alinhavar pontos de interesse para estes dois 

temas. Enalteceu que nas Comemorações da Juventude de 2023 foram feitas mais de 30 

atividades e apresentou a ideia de se fazer atividade de Impressão 3D e construção com 

Legos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira abriu este tema à discussão. ----------------------------- 

---------Foi dada a palavra a Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do 

Movimento 2030, que informou que não tinha ideias, no entanto, informou que queria 

deixar uma palavra relativamente ao ano passado, salientando que o fator novidade é 

interessante, e que experimentar algo novo vai criar vontade de participar. Sugeriu ainda 

que deve ser enquadrada, nas atividades, a questão cultural. ---------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira transmitiu que unir saberes e temáticas pode ser 

interessante e enalteceu que o compromisso do Serviço da Juventude com os jovens é 

apresentar coisas novas. -------------------------------------------------------------------------- 

------------ De seguida, tomou a palavra Margarida Martins, representante da Contacto, 

que começou a sua intervenção falando do Concurso de Talentos. Referiu que o seu 

contributo seria mais na vertente de como se irá fazer este ano. Questionou como vai ser 

feita a pontuação, sugerindo que deve ser um tema que deve ser discutido tendo em 

conta o que aconteceu no passado. Falou em reduzir a questão da votação do público, ou 

a questão de, nas redes sociais, ser diminuta. Acrescentou que o voto poderia não ser 
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nas redes sociais, ou ser no dia X, num tempo curto, ou no próprio dia. Referiu também 

que no passado, já se tinha falado do grafiti para melhorar o skatepark. -------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira referiu que o tema é importante, concordou que o 

foco tem de ser no método de votação. Salientou que deve ser diminuído, ao mínimo, a 

margem para haver distorções da votação, assim como diminuir a percentagem do poder 

das redes sociais. Relativamente ao Skatepark, informou que está a ser estudado um 

projeto de melhoria. --------------------------------------------------------------------------------- 

---------Por último, interveio Alexandre Azevedo, representante da Juventude Social 

Democrata, que mencionou estar de acordo com Margarida sobre o concurso e que 

todos se devem sentar e analisar o assunto, a fim de se definirem algumas regras de 

participação. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------- Não existindo mais intervenções, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por 

encerrada a reunião às vinte e duas horas e quarenta e seis minutos. ------------------------ 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 7 páginas, que vai ser 

assinada pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do 

Gabinete de Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que 

secretariou a reunião. ------------------------------------------------------------------------------- 

---------Ovar, 29 de abril de dois mil e vinte e quatro. ----------------------------------------- 

    Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação  

                                                                                       

 

__________________________                              __________________________ 


